
  

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 18/2010 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 13 DE SETEMBRO DE 2010 

 

Aos treze dias do mês de Setembro de dois mil e dez, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente 

a Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência da Dra. Isaura Maria Elias 

Crisóstomo Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos 

Fernando Frazão Correia, Dra. Sara Maria Carapito Silva Fragoso, Dr. Nuno 

Leal Santos da Veiga Malta, o Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto e o Dr. 

Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro.  --------------------------------------------------------  

 
FALTAS 

 

Foi justificada a falta dos Vereadores, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, por 

motivos pessoais, tendo o mesmo sido substituído pelo Dr. Daniel Alexandre 

Pulquério Pinto. A Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de 

Figueiredo e Silva, esteve ausente por motivos pessoais e profissionais, tendo 

a mesma sido substituída pelo Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro. Foi 

também justificada a falta do Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, por 

motivos profissionais.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

INÍCIO 

 

Quando eram quinze horas e cinco minutos, verificando-se a existência de 

quórum a Presidente, Dra. Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais, 

declarou aberta a reunião.  ----------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 
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A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes: --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Operações Orçamentais: novecentos e noventa e dois mil, setecentos e 

setenta e sete euros e oitenta e seis cêntimos.  -------------------------------------------  

 

Operações não Orçamentais: cento e cinquenta e dois mil, trezentos e quatro 

euros e quarenta e um cêntimos.  -------------------------------------------------------------   

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de 

Setembro, a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência 

delegada e subdelegada, a Presidente e o Vereador Dr. Carlos Fernando 

Frazão Correia haviam proferido despachos sobre assuntos emanados da 

Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico, da Divisão de Obras 

Particulares, bem como da Secção de Contabilidade – neste último caso 

referente à décima oitava Alteração/Modificação ao Orçamento 2010 – Receita 

e Despesa e à décima sexta Alteração/Modificação às Grandes Opções do 

Plano 2010 – Plano Plurianual de Investimentos – Actividades Mais 

Relevantes, os quais constam da pasta de documentos anexos a esta Acta.  ---  

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. GUILHERME FILIPE SALGADO GABOLEIRO.  --------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro, interveio, começando por 

apresentar quatro requerimentos, onde são solicitados alguns elementos 

relativos a diversos assuntos, designadamente, uma lista mensal com todos os 

pagamentos efectuados a fornecedores, despesas com ajudas de custo e 

vencimentos dos membros do Executivo e funcionários da Autarquia e também 

as despesas com a Desmor, desde o inicio do mandato e pedindo que os 

mesmos lhe fossem posteriormente entregues a ele ou a outro Vereador eleito 
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pelo Partido Socialista.  --------------------------------------------------------------------------  

Continuando no uso da palavra, referiu-se à inauguração da Loja do Cidadão 

do Município de Vila Nova da Barquinha, dizendo que o protocolo inicial fora 

assinado na mesma data em que o do Município de Rio Maior. E neste sentido 

questionou qual o ponto de situação da Loja do Cidadão de Rio Maior. -----------  

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, manifestando a 

sua satisfação pelo bom momento da Escola Superior de Desporto de Rio 

Maior, designadamente, pelo total preenchimento das suas vagas, dizendo que 

será um assunto de especial interesse para a Câmara de Rio Maior, porque o 

ensino superior contribui para o desenvolvimento o Concelho. Reconheceu o 

mérito da Escola desde a sua criação, fazendo votos para que no futuro a 

mesma continue a ter sucesso em conjunto com os seus parceiros.  ---------------  

Seguidamente, o Vereador, Dr. Daniel Pinto referiu-se à realização da Frimor 

2010, realçando a criação de algumas novidades, mas dizendo que a feira 

representa um sector de actividade que manifesta algumas dificuldades a nível 

nacional e que as mesmas se reflectem na sua realização.  --------------------------  

Reportou-se à evolução da feira, nomeadamente, às suas potencialidades a 

nível local, regional e nacional. E disse que, no futuro, o Município terá de 

repensar a mesma, para que possam ser atingidos outro tipo de públicos, 

contribuindo também para a comemoração dos 250 anos da realização da 

Frimor, que será no ano de 2011.  ------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. NUNO LEAL SANTOS DA VEIGA MALTA. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta, interveio, efectuando alguns 

agradecimentos especiais, pela organização da Frimor 2010, nomeadamente, 

ao Eng. Lopes Candoso, ao Sector de Acção Cultural e a todos os funcionários 

que haviam estado envolvidos na organização do evento.  ----------------------------  

Logo de seguida, o Vereador referiu-se à Frimor 2010 como tendo sido um 

sucesso, dizendo que a mesma não será um evento a nível nacional, porque os 

anteriores Executivos terão contribuído para destruir o evento. Disse, ainda, 
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que a feira fora de âmbito regional e que terá que se tentar que a mesma atinja 

a projecção a nível nacional que já teve em épocas anteriores.  ---------------------  

O Vereador, Dr. Nuno Malta num balanço geral da Frimor 2010, salientou o 

sucesso que a mesma tivera, também pela aproximação que fora feita à 

população através da realização da chamada “feira franca”.  -------------------------   

No que diz respeito à comemoração dos 250 anos da realização da Frimor, que 

acontecerá no ano de 2011, o Vereador, Dr. Nuno Malta disse que a mesma 

será ponderada, concordando com o Vereador, Dr. Daniel Pinto, quando o 

mesmo se referiu que deveria ser uma edição do evento assinalado com 

alguma ênfase.  ------------------------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, reportando-se ao 

processo de fornecimento de água, nomeadamente, no que se refere ao 

pagamento efectuado à empresa Águas do Oeste e aos custos associados que 

têm vindo a aumentar de ano para ano. No que diz respeito ao saneamento, o 

Vereador disse que os valores têm permanecido mais ou menos constantes, 

apesar do défice decorrente que resulta da falta da ligação à rede por parte dos 

munícipes. O Vereador deixou um alerta, dizendo que no futuro, o tarifário da 

água terá de ser revisto. -------------------------------------------------------------------------  

O Vereador, Dr. Carlos Frazão referiu-se também à Loja do Cidadão, 

nomeadamente, à reunião realizada na sexta-feira anterior para serem 

definidos pormenores do projecto, entre a equipa projectista e os 

representantes da Loja do Cidadão, dizendo que o compromisso assumido 

será a abertura da Loja para finais do ano de 2011.  ------------------------------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA.  --------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, referindo-se à Loja do Cidadão, nomeadamente, à sua 

nova localização e à mudança de Executivo no concelho de Rio Maior, com a 

consequentemente mudança de estratégia, considerando a mesma como 

benéfica para o concelho de Rio Maior.  ----------------------------------------------------  

A Presidente referiu-se aos quatro requerimentos apresentados pelo Vereador, 
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Dr. Guilherme Gaboleiro, que em pormenor, solicitam elementos sobre 

despesas com pessoal e fornecedores da Câmara Municipal e da Desmor, 

dizendo que os mesmos serão remetidos aos serviços para informação e que 

posteriormente esta será enviada ao Vereador em questão.  -------------------------  

Na sua intervenção, a Presidente e em resposta ao Vereador, Dr. Daniel Pinto, 

disse concordar com a sua intervenção quando o mesmo se refere ao sucesso 

da Escola Superior de Desporto de Rio Maior, desejando que a mesma 

continue a afirmar-se. Logo de seguida, disse que os anteriores Executivos 

nunca tinham dado grande relevo à Escola Profissional de Rio Maior, mas que 

a mesma o merece, salientando a recente abertura do ano lectivo e também a 

criação de novos cursos que já se encontram com as vagas preenchidas. Fez 

também destaque à boa equipa de funcionários e de docentes que existem na 

referida Escola Profissional, informando também da alteração do seu Director 

Pedagógico, que passou a ser o Professor Luciano. A Presidente informou 

ainda que 60% dos alunos são de fora do concelho e que muitos continuam 

com os estudos, através do ensino superior.  ----------------------------------------------  

A Presidente, em relação à realização da Frimor 2010, fez um agradecimento 

ao Eng. Lopes Candoso pela dedicação, motivação e profissionalismo 

demonstrados ao longo da Feira e também a todos os funcionários que haviam 

trabalhado na organização da mesma.  -----------------------------------------------------  

No que diz respeito ao futuro da Frimor disse que a mesma deverá continuar a 

ser realizada e que ao longo dos anos a mesma poderá ser melhorada. Fez 

ainda referência às diversas parcerias com outros países de expressão 

portuguesa, que no futuro também poderão acontecer.  --------------------------------    

Concluiu, dizendo que serão aceites todas as ideias para que no próximo ano 

de 2011 os 250 anos da Frimor possam corresponder à realização de uma 

grande feira a nível nacional.  ------------------------------------------------------------------  

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, voltou novamente a intervir, 

dizendo achar estranho a afirmação de que os anteriores Executivos não 

valorizavam a Escola Profissional de Rio Maior. Salientou ainda, que tinham 

sido os anteriores Executivos que haviam criado, desenvolvido e incentivado a 
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referida Escola, aos longos dos 18 anos da sua existência.  --------------------------  

O Vereador na sua intervenção referiu-se a um livro denominado “Blue Ocean”, 

de um autor Sul Coreano (W. Chan Kim), na área da economia e da estratégia 

e após alguns paralelismos sobre afirmações ali contidas e o espírito que deve 

estar subjacente à organização de eventos como a Frimor, salientou que esta 

precisa de inovação. Referiu que se a ideia for pensar a feira noutro patamar, 

dirigida a outras pessoas, terá que haver muita ousadia no futuro.  -----------------  

 

PRESIDENTE DA CÂMARA.  --------------------------------------------------------------------------  

 

 A Presidente interveio novamente e em resposta ao Vereador, Dr. Daniel 

Pinto, disse que o mesmo, aquando do inicio do ano lectivo, só se referira à 

Escola Superior de Desporto, justificando assim a sua intervenção, quando 

disse que os anteriores Executivos não davam grande relevo à Escola 

Profissional, ao contrário do que sempre fora dado à Escola Superior de 

Desporto de Rio Maior, colocando-a num patamar superior.  -------------------------  

 

VEREADOR, DR. DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, voltou novamente a intervir, 

agradecendo o convite que lhe fora feito para estar presente no inicio do ano 

lectivo da Escola Profissional de Rio Maior, dizendo ter um especial carinho 

pela mesma.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção, dizendo que as escolas referidas têm funções 

diferentes, pelas necessidades a que as mesmas respondem, justificando a 

sua referência à Escola Superior de Desporto de Rio Maior.  -------------------------   

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

RENÚNCIA DE SANDRA ISABEL HENRIQUES COSTA.  ------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento, considerando que a Dra. Sandra Isabel 

Henriques Costa, se trata de membro da lista do P.S. para o Executivo 

Municipal, não eleito e que deverá entender-se a renúncia a um possível 
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mandato, em caso de substituição de Vereador eleito.  ---------------------------------   

 

REVISÃO DO PLANO DIRECTOR MUNICIPAL – PROCESSO 78/2010/DCC – PEDIDO DE 

ESCLARECIMENTOS - DESPACHO.  --------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à câmara um despacho da Presidente da Câmara datado de 26 

de Agosto de 2010, sobre Revisão do Plano Director Municipal – Processo 

78/2010/DCC – Pedido De Esclarecimentos.  ---------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, dando os necessários esclarecimentos, através da 

leitura do documento.  ----------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------   

 

PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO – UNIDADES MÓVEIS DE PRESTAÇÃO DE CUIDADOS 

DE SAÚDE.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à câmara uma informação da Divisão Financeira, datada de 26 de 

Julho de 2010, sobre Protocolo de Cooperação – Unidades Móveis de 

Prestação de Cuidados de Saúde.  -----------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio solicitando 

esclarecimentos acerca do assunto em epígrafe.  ----------------------------------------  

 

A Presidente interveio, dando os necessários esclarecimentos às questões 

apresentadas.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------   

 

AUDITORIA DO TRIBUNAL DE CONTAS.  -------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, dando os necessários esclarecimentos, nomeadamente 

a data e as matérias que foram objecto de auditoria.  -----------------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.  --------------------------------------------------------------   
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ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA LEI 

Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO N.º 4/VCF/2010 – CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES – RUI 

ARNALDO DIONISIO DOS SANTOS – ATALAIA – RIO MAIOR.  --------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 4/VCF/2010, datado de 31 de Agosto 

de 2010, sobre – Certidão de Aumento de Compartes – Rui Arnaldo Dionísio 

dos Santos.  -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho nº4/VCF/2010, 

exarado em 31/8/2010, ao abrigo do nº3 do artigo 68º da Lei nº169/99, de 18 

de Setembro, alterada e republicada pela Lei nº5-A/2002, de 11 de Janeiro, 

através do qual foi determinado emitir certidão na qual constasse que não há 

inconveniente na realização do negócio jurídico pretendido, desde que daí e no 

que diz respeito a loteamentos e destaques, não resulte qualquer violação às 

disposições legalmente aplicáveis.  -----------------------------------------------------------  

 

DESPACHO N.º 19/VICE-CF/2010 – CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA 

REDE VIÁRIA MUNICIPAL – TROÇO DA ESTRADA DAS MARINHAS AOA CASAL DA 

VELHA – CONCURSO PÚBLICO – PRORROGAÇÃO DO PRAZO PARA APRESENTAÇÃO 

DE PROPOSTAS.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 19/VICE-CF/2010, datado de 27 de 

Agosto de 2010, sobre Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária 

Municipal – Troço da Estrada das Marinhas ao Casal Da Velha – Concurso 

Público – Prorrogação do Prazo para Apresentação de Propostas.  ----------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o supra citado, exarado ao 

abrigo do nº. 3 do artigo 68º da Lei nº. 169/99, de 18 de Setembro, na sua 

actual redacção, pelo qual se determinou a prorrogação do prazo para 

apresentação de propostas do procedimento mencionado em assunto e a 

publicação do respectivo anúncio, nos termos propostos na informação supra 

citada  -------------------------------------------------------------------------------------------------  
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DESPACHO N.º 33/PRES/2010 – FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES EM REFEITÓRIOS 

ESCOLARES – ESCOLAS DO 1.º CICLO DO ENSINO BÁSICO E JARDINS-DE-INFÂNCIA 

DO CONCELHO, NO 1.º PERÍODO DOA NÃO LECTIVO 2010/2011 – APROVAÇÃO DO 

PROJECTO DE ADJUDICAÇÃO.  -------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 33/PRES/2010, datado de 31 de Agosto 

de 2010, sobre Fornecimento de Refeições em Refeitórios Escolares – Escolas 

do 1.º Ciclo do Ensino Básico e Jardins-de-Infância do Concelho, no 1.º 

Período do Ano Lectivo 2010/2011 – Aprovação do Projecto de Adjudicação.  --  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 33/PRES/2010 

datado de 31 de Agosto, emitido pela Senhora Presidente da Câmara ao abrigo 

do n.º 3 do art.º 68 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua actual 

redacção, pelo qual se determinou aprovar o projecto de adjudicação, no 

termos apresentados pelo Júri do Procedimento relativo à prestação de 

serviços em apreço, em cumprimento do disposto no artigo 148.º do Código 

dos Contratos Públicos e, consequentemente, adjudicar a referida prestação de 

serviços à empresa Nobrecer – Comércio e Serviços, Unipessoal, Lda., no 

montante de € 136.229,09, valor ao qual acresce IVA à taxa em vigor.  -----------  

 

DESPACHO N.º 34/PRES/2010 – BENEFICIAÇÃO DO TROÇO DA E.M. 583 – TROÇO GATO 

PRETO – VIA-VAI – ABERTURA DE PROCEDIMENTO.  -------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 34/PRES/2010, datado de 3 de 

Setembro de 2010, sobre Beneficiação do Troço da E.M. 583 – Troço Gato 

Preto – Via-Vai – Abertura de Procedimento.  ---------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 34/PRES/2010, 

de 3 de Setembro, exarado pela Senhora Presidente da Câmara ao abrigo do 

n.º 3 do art.º 68 da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro na sua actual redacção, 

pelo qual se determinou aprovar a abertura de concurso público para a 

realização da empreitada em apreço e respectivas peças do procedimento, nos 

termos da informação supra citada.  ----------------------------------------------------------  

 

ASSUNTOS DIVERSOS 
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OESTE SUSTENTÁVEL – AGÊNCIA REGIONAL DE ENERGIA E AMBIENTE DO OESTE.  

 

Foi presente à câmara uma informação do Director do Departamento de 

Administração Geral, datada de 19 de Agosto de 2010, sobre Oeste 

Sustentável – Agência Regional de Energia e Ambiente do Oeste.  -----------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto.  -------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, interveio, fazendo uma 

síntese do processo constitutivo, questionando qual a finalidade da adesão à 

Agência Regional de Energia e Ambiente do Oeste.  ------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, interveio, dando os 

necessários esclarecimentos acerca da questão apresentada pelo Vereador, 

Dr. Daniel Pinto.  -----------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta de se constituir como 

associado da Oeste Sustentável - Agência Regional de Energia e Ambiente do 

Oeste, nos termos solicitados pelo ofício em referência e documentação anexa. 

Mais deliberou submeter a mesma proposta à aprovação da Assembleia 

Municipal.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

QREN-INALENTEJO – CONSTRUÇÃO DO CENTRO ESCOLAR DE RIO MAIOR 3 – ZONA 

SUL – AVISO DE ABERTURA PARA APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS.-------------------  

 

Foi presente à câmara a informação n.º 15 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – Construção 

do Centro Escolar de Rio Maior 3 – Zona Sul – Aviso de Abertura para 

Apresentação de Candidaturas.  ---------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto.  -------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio, solicitando 

esclarecimentos sobre o projecto que irá ser apresentado aos fundos 

comunitários e também sobre o aviso de abertura para a apresentação das 
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candidaturas.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia interveio, dando os 

necessários esclarecimentos sobre as questões apresentadas.  ---------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto interveio, referindo-se à 

candidatura apresentada à Regeneração Urbana, nomeadamente da 

comparticipação do Feder que anteriormente era de 55% e que actualmente se 

situa nos 80%, perguntando se fora efectuada uma reprogramação dos 

projectos e quais terão sido alterados.  ------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, dando os necessários esclarecimentos às questões 

apresentadas pelo Vereador, Dr. Daniel Pinto e confirmando, designadamente, 

a reprogramação efectuada .  ------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação da candidatura 

da operação “Construção do Centro Escolar 3 - Ribeira de São João/São João 

da Ribeira - Zona Sul ”, de acordo com o parecer técnico apresentado.  ----------  

 

QREN-INALENTEJO – CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA 

MUNICIPAL – AVISO DE ABERTURA PARA APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS.  -------  

 

Foi presente à câmara a informação n.º 16 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – Construção 

e Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal – Aviso de Abertura para 

Apresentação de Candidaturas.  ---------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a aprovar a apresentação da 

candidatura da operação “Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária 

Municipal ”, de acordo com o parecer técnico apresentado.  --------------------------  

 

QREN-INALENTEJO – REQUALIFICAÇÃO DO ESPAÇO PÚBLICO DO PERCURSO DA 

PROCISSÃO VIA SACRA OU PASSOS DE RIO MAIOR – AVISO DE ABERTURA PARA 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS.  ---------------------------------------------------------------------  
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Foi presente à câmara a informação n.º 17 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – 

Requalificação Do Espaço Público Do Percurso Da Procissão Via Sacra Ou 

Passos De Rio Maior – Aviso de Abertura para Apresentação de Candidaturas.   

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação da candidatura 

da operação “Requalificação do Espaço Público de Percurso da Procissão Via 

Sacra ou Passos de Rio Maior”, de acordo com o parecer técnico apresentado.   

 

QREN-INALENTEJO – REABILITAÇÃO DAS CAPELAS DA PROCISSÃO VIA SACRA OU 

PASSOS DE RIO MAIOR – AVISO DE ABERTURA PARA APRESENTAÇÃO DE 

CANDIDATURAS.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à câmara a informação n.º 18 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – Reabilitação 

das Capelas da Procissão Via Sacra ou Passos de Rio Maior – Aviso de 

Abertura para Apresentação de Candidaturas.  -------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação da candidatura 

da operação “Requalificação das Capelas da Procissão Via Sacra ou Passos 

de Rio Maior”, de acordo com o parecer técnico apresentado.  -----------------------  

 

QREN-INALENTEJO – ESPAÇO POLIVALENTE COM FUNÇÕES CÍVICAS, LÚDICAS E 

SOCIAIS – AVISO DE ABERTURA PARA APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS.  -----------  

 

Foi presente à câmara a informação n.º 19 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – Espaço 

Polivalente com Funções Cívicas, Lúdicas e Sociais – Aviso de Abertura para 

Apresentação de Candidaturas.  ---------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio, questionando a 

apresentação da candidatura em epígrafe, porque se o referido espaço ficará 

localizado no edifício da Loja do Cidadão, o Governo poderá querer apresentar 

também uma candidatura aos fundos comunitários.  ------------------------------------  
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O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto interveio, questionando se 

não irão existir desvantagens que poderão resultar da queda da anterior 

candidatura ao Espaço Lúdico Social.  ------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia interveio e em resposta ao 

Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro, disse ser possível a apresentação das 

duas candidaturas para os dois espaços, porque os mesmos irão cumprir 

funções diferentes.  --------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, prestando também esclarecimentos complementares.  --  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação da candidatura 

da operação “Espaço Polivalente com Funções Cívicas, Lúdicas e Sociais “ de 

acordo com o parecer técnico apresentado.  -----------------------------------------------  

 

QREN-INALENTEJO – RECUPERAÇÃO E MODERNIZAÇÃO DO MERCADO MUNICIPAL – 

AVISO DE ABERTURA PARA APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS.  ---------------------------  

 

Foi presente à câmara a informação n.º 20 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – 

Recuperação e Modernização do Mercado Municipal – Aviso de Abertura para 

Apresentação de Candidaturas.  ---------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação da candidatura 

da operação “Recuperação e Modernização do Mercado Municipal” de acordo 

com o parecer técnico apresentado.  ---------------------------------------------------------  

 

QREN-INALENTEJO – REQUALIFICAÇÃO DA LIGAÇÃO DA RUA DO ARRAIAL AO 

LARGO DO OUTEIRO – AVISO DE ABERTURA PARA APRESENTAÇÃO DE 

CANDIDATURAS.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à câmara a informação n.º 21 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – 

Requalificação da Ligação da Rua do Arraial ao Largo do Outeiro – Aviso de 

Abertura para Apresentação de Candidaturas.  -------------------------------------------  
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A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação da candidatura 

da operação “Requalificação da Ligação da Rua do Arraial ao Largo do 

Outeiro” de acordo com o parecer técnico apresentado.  -------------------------------  

 

QREN-INALENTEJO – RECUPERAÇÃO DA FONTE DE 1930 JUNTO À PRAÇA DO 

COMÉRCIO – AVISO DE ABERTURA PARA APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS.  -------  

 

Foi presente à câmara a informação n.º 22 do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 02 de Setembro de 2010, sobre QREN-INALENTEJO – 

Recuperação da Fonte de 1930 Junto à Praça do Comércio – Aviso de 

Abertura para Apresentação de Candidaturas.  -------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação da candidatura 

da operação “Recuperação da Fonte de 1930 Junto à Praça do Comércio” de 

acordo com o parecer técnico apresentado.  -----------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM CASAL, FREGUESIA DE 

ALCOBERTAS, EM NOME DE SANDRA ISABEL LOPES AZENHA (SOLICITADORA).  -------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1952/2010, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Sandra Isabel Lopes Azenha (Solicitadora), 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico.  ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que a estrada que atravessa o prédio em causa enquadra-se no artigo 

63º da lei n.º 2110/61, de 19 de Agosto, pelo que pode ser considerada do 

conhecimento e domínio público.  -------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA, EM CARRACHANAS – FEIRA 

DOS BOIS, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE ANTÓNIO JOSÉ FERREIRA 

HENRIQUES.  ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1648/2010, Pedido de Certidão de 

Viabilidade Construtiva, em nome de António José Ferreira Henriques, 
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acompanhado por parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico.  --  

 

A Câmara deliberou por unanimidade certificar que existe viabilidade 

construtiva para o local em questão, de acordo e nos termos dos pareceres em 

referência.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA, EM QUINTA DO SANGUINHAL, 

LOTE 170, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE PANPOR – PRODUTOS 

ALIMENTARES, S.A.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1722/2010, Pedido de Certidão de 

Viabilidade Construtiva, em nome de Panpor – Produtos Alimentares, S.A., 

acompanhado por parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico.  --  

 

A Câmara deliberou por unanimidade certificar que existe viabilidade 

construtiva para o local em questão, de acordo e nos termos dos pareceres em 

referência.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA, EM QUINTA DO SANGUINHAL, 

LOTE 171, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE PANPOR – PRODUTOS 

ALIMENTARES, S.A.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1723/2010, Pedido de Certidão de 

Viabilidade Construtiva, em nome de Panpor – Produtos Alimentares, S.A., 

acompanhado por parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico.  --  

 

A Câmara deliberou por unanimidade certificar que existe viabilidade 

construtiva para o local em questão, de acordo e nos termos dos pareceres em 

referência.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE VIABILIDADE CONSTRUTIVA, EM QUINTA DO SANGUINHAL, 

LOTE 172, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE PANPOR – PRODUTOS 

ALIMENTARES, S.A.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1724/2010, Pedido de Certidão de 

Viabilidade Construtiva, em nome de Panpor – Produtos Alimentares, S.A., 
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acompanhado por parecer da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico.  --  

 

A Câmara deliberou por unanimidade certificar que existe viabilidade 

construtiva para o local em questão, de acordo e nos termos dos pareceres em 

referência.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO E CERTIFICAÇÃO DE NÚMERO DE POLÍCIA, EM PÁ RIBEIRA II, 

LOTE 17, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE J. REIS – SOCIEDADE DE 

CONSTRUÇÕES, LDA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1907/2010, Pedido de Certidão de 

Número de Policia, em nome de J. Reis – Sociedade de Construções, Lda., 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico.  ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, deliberou aprovar a atribuição e 

certificação da numeração de polícia e toponímia de arruamento, de acordo e 

nos termos das informações supracitadas.  ------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO E CERTIFICAÇÃO DE NÚMERO DE POLÍCIA, EM PÁ RIBEIRA II, 

LOTE 18, FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE J. REIS – SOCIEDADE DE 

CONSTRUÇÕES, LDA.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1908/2010, Pedido de Certidão de 

Número de Policia, em nome de J. Reis – Sociedade de Construções, Lda., 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico.  ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, deliberou aprovar a atribuição e 

certificação da numeração de polícia e toponímia de arruamento, de acordo e 

nos termos das informações supracitadas.  ------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM BARBINOS, FREGUESIA DE 

ALCOBERTAS, EM NOME DE MANUELA FRANCO (ADVOGADA); ---------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1886/2010, Pedido de Certidão de 
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Aumento de Compartes, em nome de Manuela Franco (Advogada), 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico.  ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.  --------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM BIQUEIRAS, FREGUESIA DE 

FRÁGUAS, EM NOME DE MANUELA FRANCO (ADVOGADA).  ---------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1887/2010, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Manuela Franco (Advogada), 

acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico.  ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.  --------------  

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM CABRAO, FREGUESIA DE 

VILA DA MARMELEIRA, EM NOME DE ROSÁRIA MARIA CRUZ REBELO 

(SOLICITADORA).  ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1922/2010, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Rosária Maria Cruz Rebelo 

(Solicitadora), acompanhado por informação do Sector de Topografia e parecer 

da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico.  --------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico 

pretendido, desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, 

não resulte qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis.  --------------  
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EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

TRANSPORTES ESCOLARES – ALUNOS A ESTUDAR FORA DO CONCELHO – ANO 

LECTIVO 2010/2011.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 27/08/2010, sobre Transportes Escolares – Alunos a Estudar Fora 

do Concelho – Ano Lectivo 2010/2011.  -----------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento, da 

comparticipação nos transportes escolares, a efectuar às Câmaras Municipais, 

no valor total estimado em 4.393,35€. nos termos da informação em apreço.  ---  

 

TRANSPORTES ESCOLARES – ALUNOS A ESTUDAR FORA DO CONCELHO – ESCOLA 

TÉCNICA E PROFISSIONAL DO RIBATEJO - ANO LECTIVO 2010/2011.  -------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 27/08/2010, sobre Transportes Escolares – Alunos a Estudar Fora 

do Concelho – Escola Técnica e Profissional do Ribatejo - Ano Lectivo 

2010/2011.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento, da 

comparticipação no transporte dos alunos, a frequentar a Escola Técnica e 

Profissional do Ribatejo, no valor estimado em 9.274,50€, nos termos da 

informação em apreço.  --------------------------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS COM ENTIDADES PARCEIRAS - SERVIÇO DE REFEIÇÕES.  -------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 13/08/2010, sobre Protocolos com Entidades Parceiras - Serviço de 

Refeições.  -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

autorizar a denúncia do protocolo com a Fábrica da Igreja Paroquial da Nossa 

Senhora da Conceição de Rio Maior e a renovação automática do protocolo 
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com a Associação Representativa, Desportiva e Cultural de Vale de Óbidos, no 

valor estimado de 420,00€.  ---------------------------------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS COM ENTIDADES PARCEIRAS – ACTIVIDADES DE ENRIQUECIMENTO 

CURRICULAR – ANO LECTIVO 2010/2011.  -----------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 13/08/2010, sobre Protocolos com Entidades Parceiras - Actividades 

de Enriquecimento Curricular - Serviço de Refeições.  ----------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

autorizar a denúncia do protocolo com a Associação Centro de Convívio 

Recreativo e Cultural de Correias e a renovação automática dos protocolos 

com as entidades parceiras, no valor total estimado de 3.400,00€.  -----------------  

 
FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES AOS ALUNOS DO ENSINO PRÉ-ESCOLAR E DO 1.º 

CICLO DO ENSINO BÁSICO - TRANSFERÊNCIAS PARA JUNTAS DE FREGUESIA – ANO 

LECTIVO 2010/2011.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio Educativa, 

datada de 01/09/2010, sobre Fornecimento de Refeições aos Alunos do Ensino 

Pré-Escolar e do 1.º Ciclo do Ensino Básico - Transferências para Juntas de 

Freguesia – Ano Lectivo 2010/2011.  --------------------------------------------------------  

 

 A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a transferência para as Juntas 

de Freguesia no valor estimado em 110.074,25€, nos termos da informação em 

apreço.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 
CONTRATOS-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DA CULTURA-2010.  ----------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 

13/09/2010, sobre Contratos-Programa de Desenvolvimento da Cultura-2010.  -  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, dando os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  
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O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio, dizendo 

considerar diminuta a atribuição das verbas constantes nos Contratos-

Programa, mas admitindo que, actualmente, será o possível. ------------------------  

 A Câmara deliberou por unanimidade aprovar as minutas dos Contratos-

Programa do desenvolvimento da Cultura 2010, a celebrar com as Associações 

do Concelho, bem como aprovar as comparticipações financeiras, no montante 

global de 23.325€, nos termos dos quadros constantes na informação em 

apreço.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

Mais deliberou que as Associações que têm o processo incompleto dispõem de 

8 dias úteis, após a data de notificação desta deliberação para apresentação 

dos documentos em falta, sob pena da respectiva candidatura ficar sem efeito.   

 

ÁREA FINANCEIRA 

 

IMI 2010 – IMPOSTO MUNICIPAL SOBRE IMÓVEIS.  -----------------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Gestão Financeira, 

datada de 31/08/2010, sobre IMI 2010 – Imposto Municipal Sobre Imóveis.  -----  

 

A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, tendo passado à 

leitura da informação em apreço.  -------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a seguinte proposta:  ---------------  

- Taxa de IMI a aplicar aos prédios urbanos: 0,7%.  -------------------------------------  

- Taxa de IMI a aplicar aos prédios urbanos avaliados nos termos do CIMI: 

0,4%.  -------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em todo o Concelho, majoração de 30% da taxa aplicável aos prédios 

urbanos degradados nos termos do n.º 8 do artigo 112.º do CIMI.  ------------------  

- Não propor qualquer alteração à taxa de IMI prevista no n.º 6,7,9 e 12 doa 

art.º 112.º do CIMI.  --------------------------------------------------------------------------------  

Mais deliberou a Câmara remeter a presente proposta à Assembleia Municipal 

para aprovação, para efeitos do previsto nos nºs 5 e 13 do referido normativo.   

 

OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES 
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PROCESSO N.º 23/2009 – LENA AGREGADOS – COMÉRCIO DE AGREGADOS (CASTELO 

BRANCO), S.A. – POSTO DE ABASTECIMENTO DE GPL – CLASSE A1 EM “CERCA EM 

TEIRA”, FREGUESIA DE ALCOBERTAS – LEGALIZAÇÃO.  -------------------------------------------  

 

Foi presente à Câmara, o processo n.º 23//2009, relativo à Legalização de 

Posto de Abastecimento de GPL – Classe A1, em nome de Lena Agregados – 

Comércio de Agregados (Castelo Branco), S.A., acompanhado de parecer 

emitido pela Comunidade Internacional da Lezíria do Tejo e pela Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico.  ---------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade face às informações supracitadas, 

aprovar o presente licenciamento, devendo o requerente solicitar a respectiva 

vistoria de acordo com o disposto no artigo 12º do D.L. n.º 267/2002, de 26/11, 

alterado e republicado pelo D.L. n.º 195/2008, de 06/10.  ------------------------------  

 

DEPOMOR, S.A. – PEDIDO DE REDUÇÃO DE GARANTIA BANCÁRIA.  ---------------------------  

 

Foi presente à Câmara, o processo n.º 3//2008, relativo ao Pedido de Redução 

de Garantia Bancária, em nome de Depomor – Desenvolvimento e Progresso 

de Rio Maior, S.A., acompanhado de parecer emitido pela Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico.  ----------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a redução da garantia bancária, 

de acordo e nos termos do Auto de Vistoria de 25/8/2010 e parecer da Divisão 

de Gestão e Planeamento Urbanístico a 27/8/2010, libertando-se assim a 

quantia de 1.184.819,00€ (um milhão cento e oitenta e quatro mil oitocentos e 

dezanove euros), ficando o remanescente calculado em 1.375.001,05€ (Um 

milhão trezentos e setenta e cinco mil e um euro e cinco cêntimos).  ---------------  

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 17/2010, datada de 25 de Agosto de 2010. ----  

 

A Câmara deliberou por maioria aprovar a presente acta, com as abstenções 
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do Vereador, Dr. Nuno Leal Santos da Veiga Malta e o Dr. Daniel Alexandre 

Pulquério Pinto, por não se encontrarem presentes na mesma.  ---------------------  

 

ASSUNTOS ALÉM DA AGENDA 

 

EQUIPA DE INTERVENÇÃO PERMANENTE (EIP) – 2010/2001.  --------------------------------------  

 

Após a apresentação do assunto pela Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo, ao abrigo da previsão do artº. 83º. Da Lei nº. 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei nº. 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo sido admitido por unanimidade. -------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, datada de 06/09/2010, sobre Equipa 

de Intervenção Permanente (EIP) – 2010/2011.  -----------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade, em face da informação em apreço, 

deliberou autorizar a despesa de 12.153,81€ (doze mil, cento e cinquenta e três 

euros e oitenta e um cêntimos) para ao ano de 2010 (Setembro a Janeiro de 

2011), de acordo com o protocolo assinado em Outubro de 2008, relativo ao 

Enquadramento de Pessoal destinado a integrar as Equipas de Intervenção 

Permanente.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO PRÉVIA PARA CONSTRUÇÃO DE FÁBRICA DE CIMENTO –

TECNOVIA – SOCIEDADE DE EMPREITADAS, S.A.  -----------------------------------------------------  

 

Após a apresentação do assunto pela Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo, ao abrigo da previsão do artº. 83º. Da Lei nº. 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei nº. 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo sido admitido por unanimidade. -------------------------- 

 

Foi presente à câmara o processo n.º 1754/2010, sobre Pedido de Informação 

Prévia para Construção de Fábrica de Cimento, em nome de Tecnovia – 

Sociedade De Empreitadas, S.A.  -------------------------------------------------------------  
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A Presidente interveio, fazendo a apresentação do assunto, dando os 

necessários esclarecimentos acerca do mesmo. -----------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto interveio, dizendo tratar-se 

de um assunto polémico e que várias entidades na área do ambiente, 

mostraram a sua oposição. Disse ainda, tratar-se de um processo pouco 

transparente, porque o mesmo deveria ter sido objecto de uma ampla 

discussão e de um grande debate.  -----------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção, dizendo ter dúvidas quanto ao processo, não 

obstante o período de consulta pública a que o mesmo fora sujeito.  ---------------  

 

A Presidente interveio, questionando o Vereador Dr. Daniel Pinto, quanto à 

consulta pública do processo, se ele havia feito então alguma proposta 

concreta. Logo de seguida, referiu que seria a empresa Tecnovia que teria que 

ter feito sessões de esclarecimento e que as mesmas tinham sido acordadas 

com ela própria e com o Vice-Presidente, mas que não se haviam 

concretizado, tendo existido somente a consulta pública do processo nas 

diversas entidades.  -------------------------------------------------------------------------------  

Concluiu a sua intervenção, dizendo que em termos de deliberação, estava em 

causa, de momento, somente concordar com o parecer solicitado pela empresa 

Tecnovia, emitido pelo Chefe de Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico.  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro interveio, questionando a 

urgência do processo, pela razão de não ter tido acesso ao documento e de 

não conseguir pronunciar-se sobre o mesmo.  --------------------------------------------  

 

O Director do Departamento de Administração Geral, Dr. Paulo Dias Jorge 

interveio a pedido da Presidente, dando os necessários esclarecimentos acerca 

das questões apresentadas, nomeadamente sobre a urgência do processo, em 

termos de prazos de resposta.  ----------------------------------------------------------------  

 

Foi neste momento interrompida a reunião de Câmara, acordando-se, conforme 

proposto, que a mesma seria retomada após 15 minutos.  --------------------------------------------  
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Quando eram 17H20 foi retomada a reunião de Câmara continuando no capítulo 

Assuntos Além da Agenda.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Presidente interveio, tendo lido o parecer técnico emitido pelo Chefe de 

Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico, sobre o assunto em discussão e 

análise.  -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro voltou novamente a 

intervir, mostrando a sua estranheza por os serviços deixarem decorrer tanto 

tempo para emitirem parecer técnico em tempo útil, condicionando a decisão 

do Executivo.  ---------------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro disse que o processo em causa 

apresenta-se complexo, não apresentando grandes vantagens para a 

economia local e com graves problemas ambientais.  -----------------------------------  

No que diz respeito ao parecer técnico apresentado pelos serviços da Câmara, 

o Vereador considerou que o mesmo não compromete o Executivo, remetendo 

apenas para os pareceres de outros serviços do Estado.  -----------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto interveio, corroborando as 

palavras do Vereador, Dr. Guilherme Gaboleiro, quando o mesmo referira a 

defesa do interesse público e não da empresa Tecnovia. O Vereador suscitou 

várias dúvidas nas eventuais mais-valias da instalação da indústria em causa, 

tendo em conta os pareceres das três entidades que se manifestaram contra, 

tendo em vista a instalação próxima da “rede natura” e também o parecer 

técnico apresentado pelo Chefe de Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico, Arqt.º Jorge Peixoto, que também refere a protecção dos 

ecossistemas. Aludiu ainda ao acréscimo de circulação de pesados que a 

instalação da unidade cimenteira, com os consequentes incómodos e 

degradação da rede viária e também ao escasso tempo para análise do 

processo, o que não lhe permitirá o voto favorável.  -------------------------------------  

Concluiu dizendo que a pedreira existente no local já fora um erro do passado 

e não se deverá cometer um outro, porque se poderá estar a comprometer o 

futuro das próximas gerações.  ----------------------------------------------------------------  
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A Presidente voltou novamente a intervir dizendo que não estava em causa 

emitir parecer sobre a localização ou o seu licenciamento, mas sim a pronúncia 

sobre um parecer técnico.  ----------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro voltou novamente a 

intervir, falando das alterações que irão acontecer no futuro entre a zona de 

Alcobaça e Coimbra (ligação do IC2) e também com o projecto de Alta 

Velocidade (TGV).  --------------------------------------------------------------------------------  

O Vereador disse não questionar o parecer dos serviços da Câmara, mas 

entendia que a posição dos riomaiorenses deveria ser acautelada.  ----------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia interveio, dizendo concordar 

com o que fora referido nas anteriores intervenções, mas que se encontrava 

dividido, porque por também iria ser criada riqueza com a instalação da 

unidade cimenteira. Não obstante, disse subscrever o parecer técnico emitido 

pelos serviços da Câmara, no pressuposto de que o interesse público fique 

acautelado. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara em sede do pedido de informação prévia em análise, deliberou por 

maioria, com os votos a favor dos Vereadores eleitos pela Coligação “Juntos 

pelo Futuro” e da Presidente e com a abstenção dos Vereadores presentes, 

eleitos pelo Partido Socialista, concordar com o parecer supra identificado, 

emitido pelo Chefe de Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico, 

designadamente o constante do respectivo resumo final, devendo do mesmo 

ser notificado o requerente.  --------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Daniel Alexandre Pulquério Pinto, fez a seguinte declaração de 

voto oral:  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Abstive-me nesta votação, por uma dúvida metódica, porque não tenho a certeza de 

que o processo esteja munido de todas as informações de forma a garantir o interesse 

público, do ponto de vista ambiental, económico e social. Tenho fortes dúvidas quanto 

ao benefício desta fábrica de ser instalada no Município de Rio Maior.”  ------------------------  
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O Vereador, Dr. Guilherme Filipe Salgado Gaboleiro, fez a seguinte declaração 

de voto oral: -----------------------------------------------------------------------------------------  

 

“Estou de acordo com o que o Vereador, Dr. Daniel Pinto disse e que a Câmara deve ter 

em atenção e fazer tudo o que for possível para zelar pelos superiores interesses dos 

riomaiorenses nas questões ambientais e estou certo que irão ter isso em consideração, 

porque é uma indústria altamente poluente e nunca sabemos em que vertentes poderão 

evoluir, porque depois de instalada será muito difícil retirá-la do local.”  ------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Fernando Frazão Correia, fez a seguinte declaração de 

voto oral:  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 

“É sempre complicado para qualquer Executivo ter de tomar uma deliberação 

relativamente a uma indústria que todos nós sabemos, por tradição e hábito do nosso 

pais, que causa transtorno às populações em termos do ambiente, como o pó, o ruído, o 

número de camiões, etc. Mas como referi anteriormente, todos nós aqui presentes, 

independentemente do sentido de voto de cada um, sabemos ser necessário que em Rio 

Maior se crie riqueza e postos de trabalho, sendo esta a parte boa de qualquer 

investimento. No que diz respeito à parte menos boa que este investimento possa vier a 

ter e aqui penso que o parecer que foi aprovado alerta para isso, ou seja, se passar esta 

fase e depois, as várias entidades, como os serviços do Ministério da Economia, do 

Ambiente, da Direcção Regional de Energia e Minas, da CCDRLVT e outras, terão de se 

pronunciar e irão ter a devida preocupação, se o projecto avançar, imporem alguma 

restrições quanto à qualidade técnica do mesmo. Pendo que após essa fase a Câmara 

terá todas as condições para exigir perante o promotor entenda-se a empresa que detêm 

a iniciativa que a tecnologia que venha a ser utilizada, seja a mais actual, de modo a 

minimizar os riscos ambientais, razão pela qual e ainda bem que em pleno século XXI, 

apesar da crise mundial, existem pessoas que ainda pensam em investir, o que poderá 

criar emprego e riqueza. Por outro lado, vamos esperar que isto não seja um “presente 

envenenado” paro o concelho de Rio Maior.”  -------------------------------------------------------------  

 

Todos os Vereadores eleitos pela Coligação “Juntos pelo Futuro” e a 

Presidente subscreveram a presente declaração de voto.  ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO 

 

Quando eram dezassete horas e cinquenta e cinco minutos a Presidente, Dra. 

Isaura Maria Elias Crisóstomo Bernardino Morais a presidir, deu por encerrados 
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os trabalhos desta reunião, da qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos 

e a presente acta, a qual vai ser assinada pela Presidente da Câmara e por 

mim, Paulo António Pardal Dias Jorge, Director do Departamento de 

Administração Geral, que a redigi. ------------------------------------------------------------  

 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:___________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL:____________________________ 


